



職を容易ならしめるよう農地の流動化を確保するものであるということを明らかにしておりますが、農地法の原則とはどんなものであろうかという点があるわけでございます。農地は、その耕作者みずからが所有することを最も適当であると認めて、耕作者の農地の取得を促進し、その権利を保護する、こういうよう農地法というものは述べておるわけでございます。それも今回の改正案におきましては、一部の比較的大農だけを対象とするような自立農家の育成をはかつて感がするわけでございます。たとえば農業基立經營というような問題がありますけれども、一体自立經營をいたしますに近代家族の構成というようなことがやはり問題にならなければなりません。ところが、今日の農家の現状を見ますといふと、親夫婦、長男夫婦、まあこういうような形があるわけでございますが、これは今日の家族制度のもとではその問題はもう後退しておるわけでございまして、一体近代的な家族構成とはどういうものかといいますといふと、やはり夫婦二人に子供二人とか三人とか、しかもそれが農業をするにはそれらが中心になつたところの自家労働、まあこういうことにならうかと思ふのでござります。そういう自力の自家労働に対しまして内地三町歩以上、北海道十二町歩以上の農地を今度は上限を撤廃いたしまして、そしてこれに農地を保有せしめるというようなことが、はたして今後において自家労働を中心といたしましたところの農業経営に当たられるかという問題点が出てくるわけでございます。これらの問題

は、家族制度の上からいっても、根本的に再検討されなければならないのですございます。特に今回の農地法の改正におきまして、一般の会社に農業法人の資格を与えるわけでございますが、農業生産者にばかりでなくして、そういうふうにほかの会社にも与える、すなはち合名会社、合資会社、有限会社等にも農業法人としての資格を与える。ただ、その中で株式会社だけが削除せられておるわけでございますが、なぜ株式会社を削除したかといふと、あるわけでございます。そこで、すでに政府からいただいた資料の中にも約四百何がしの協業を営んでおるところの、資料の中にも株式会社が四十幾社があるわけでございますが、これらが問題の処理は一体今後どういうようになりますのは、政府の所得倍増計画においておきまして、将来二町五反以上の自立經營農家を百万戸作る、そして十年後には農業総生産を二兆四千億に持っていくと、まあこういうことでござります。そういうような中において二町五反の農家を百万戸作るということになつて、それらの人たちの粗収入が百万円だと、こういう倍増計画の内容のようでありますけれども、それを考えますといふと、自立經營農家百万戸だけですべて約一兆円を粗収入に持つていくわけでございます。そうしますと、いうふうに五百戸戸が一兆二千億を分けますといふと、残りの一兆二千億というものは、これは残りの農家で分けなければなりません。かりに六百万農家としますと、農家一戸当たりの粗収入といふと、

のは二十二、三万ぐらいしかならぬ。まあこういうことがありますと、五百萬農家といふものは、これ所得倍増計画の恩恵に浴せない、まあこういう問題が考えられるわけでございます。しかもそういう自立農家を百万戸ふやしていくことに対するわざいますけれども、百五十万町歩という土地を今後は自立經營農家に与えなければなりませんそらしますといふと、かりにこの地価を二十万円と想定いたしますけれども、約三兆円といふ金になるわけでございます。ところが、現在の農地の価格といふものは、おそらく二十万円というような安い値段ではございません。高いところによりましては四十万、五十万もするよろな問題もあるわけでございます。そういうような場合を考慮いたしまして、やはり四千億という大な金がかかります。それで、これらの土地を購入するところの時代金は一体どこから出でてくるのか、はたして政府がそういう土地購入代金を、これを将来自立經營農家のために保障し得られるのかどうかといふ疑点が出てくるわけでございます。しかもそういう中において、かりに自己資金でもって土地を購入したといふうな農家がありましても、それはせつかり得ないといふいわば問題にも自己資金が必要わざいますから、結局土地は得ましたものの営農はできない、生産性の向上ははかり得ないといふいわゆる資本

面において行き詰まりが生じてし  
う、こういうようなことも考えられ  
わけでございます。そういう意味か  
いたしまして、私どもはすでに社会  
におきましても過ぐる国会におきま  
て農業基本法を提案いたしました。  
かし、われわれの農業基本法は、國  
の構成分野の中ではついにほうむり  
られたわけでございまして、まことに  
残念ではございますが、私どもにお  
ましては、やはり農地は農民に保有  
しめる、そうしてこれは共同管理を  
していくのだという、こういう基本原  
則を打ち出しているわけでございます。  
しかも生産につきましては、農民み  
からが作るところの農業、いわば生  
組合を中心にしていく、たとえばそ  
単位は十戸ぐらい、今度の政府の改  
案は、大体五戸を最低の基準単位と  
しているようでございますが、そういう  
ようないわば農民みずから農業に從  
事するというものを中心にいたしまし  
今後の構造改革に対処していくと  
う、こういう考え方を持っておるわ  
けでございますが、そういう点と今回  
いわば改正案とはほど遠い感じがす  
れどござりますが、そういう点と今回  
十六年度に指定いたしました農業構  
成の改善事業、すなわち主産地形成と  
うような問題もあるわけでございま  
が、これらにつきましては御存じのよ  
うに、本年度九十二のパイロット地  
区、二百市町村の一般地区の指定、こ  
ういう問題が出ております。それによ  
て政府で推進しているわけでございま  
が、これらの問題につきましても、以  
来は特別地区におきましても地元負  
担が、パイロット地区におきましても  
元負担が二千万円、政府の補助が三

五百円、近代化資金が三千五百万円、それから一般市町村におきましては一億一千万円の事業費のうち地元負担が二千円、政府補助金が四千五百円、また近代化資金が四千五百円、こういうことで主産地を形成するわけでございますが、私はこれだけで農業構造の改善が不十分であると思うのでございます。御存じのように、すべて畜産物におきましても、あるいは他の果樹におきましても、そうでございますが、問題は農業生産物が再生産できるという、最低のできるということと、もう一つは農家が最低の生活が保障し得るという、こういう基本線に立ったところの価格が保証されなければならぬわけでござります。そういう中にもかかわらず、そういうような流通機構の問題はさらに取り上げられないで、いわばただ基盤整備をする、そうしてそこへ主産地形成をするということになりますといふと、その農業構造の基盤整備をやつた地区内におきましても大農と小農との間の、たとえば果樹をやる場合におきましても、片方の自己資金のあるものはいわば温室の果樹園を作る、ところが、貧農のほうはやつとビニールのハウスを作るというよなことで、そこにお互いに自然的に格差が生じてくるという問題もあるわけでござります。しかかもこの価格の保証がないために、現在では政府の推進するところの構造改善事業に対しまして、たとえば養蚕地帶におきましては繭価が一貫目二千円を保証されなければ、どういう形におきましても三千五百万円なり、四千五百万円の近代化資金の借金というものは、いわば農民負担のものになつてしまふ

まう、こういうようなことが今日いわ  
れておりまして、むしろ返上の機運さ  
えも出でておるわけでござります。そな  
いう意味合いからいたしまして、もう  
少しくこの農地の問題につきまして  
は、今後十分に検討していくべきもの  
があるではないかというように思うわ  
けでございます。この意味におきまし  
て、実は前の国会から一回継続審議に  
本法案はなつておるわけでござります  
が、この間におきましては、相日本  
の経済界も、あるいはまた農業の状態  
も、さらにはまた貿易自由化によりま  
して相当大きな変革を生じつつあると  
ころの状況にあるわけでござりますか  
ら、当然もう少しく法案の整備をすべ  
くではなかつたかということを指摘し  
なければなりません。

また、農業協同組合の一部を改正す  
る法律案でございますが、これは論議  
の中においてもそうでございますが、  
農業協同組合と農業生産法人との間に  
おきまして、将来必ず摩擦が生ずると  
いうことが種々論議されておるわけで  
ございますが、これはまさにそのとお  
りでございます。こういう意味合いか  
らいたしまして、私はこれら問題に  
つきましては今後十分な検討の上に対  
処していくなければならないと思う次  
第でござります。

さらに、農業協同組合に土地を信託  
するという問題があるわけでございま  
すが、はたして農業協同組合に土地を  
信託することが妥当であるかどうかと  
いうことでございます。信託業法との  
問題も考慮するならば、なおさらそな  
いう疑点が出てくるわけでございま  
す。今日の農協の状態を見ましても、  
真に農民のためにサービス機関といた

しましておるという農業協同組合もありますけれども、「一面におきましては組合の経営安定のためにその運営をしておる、こういうような組合も現実の問題としてはあるわけでございます。そういう中でこの信託の問題等につきましても、はたして完全な運行ができるのか、あるいはまた信託された土地を一体どういう調査に基づいていかなるものにこれを売り渡していくのかといふ将来現実の問題に基づかつたときにおきましては、相当運営上困難性をきわめるではないかということも予想されるわけでござります。

まあ、いろいろ申し上げたいことがあります。特に、これは清澤委員のほうからもいろいろ指摘があつたわけですが、農業生産法人に農事組合にかかるところのいわば税の負担の問題でございますが、これらにつきましても私は十分もつと再考しなければならないと思うのでござります。というのは、実はたとえば、私も先日ちょっとと触れましたが、これらにつきましても私は十分もつと再考しなければならないと思うのでござります。が、國の飼料は足りませんから、これを外国から輸入する。濃厚飼料を輸入した場合におきまして、その飼料を保税工場会が取り扱いましたときに配合飼料にいたします。その際、濃厚飼料料を全部飼料に使うのだということが検査官によつて認められた場合に、初めて関税がかからないで無税になる、こういうような特別の優遇があるわけでございます。今日、農業構造改善のいわば重要な時期に際会いたしまして、農事組合に加入する、すなわち農業生産法人の中に自分が出資いたしまして、

そうして直ちに出资したものに対する課税をするというようなことは、特に今後避けなければならぬと思うだけです。今日、農業が曲がりくねるなどにあるといわれておりますと、それに、農業の生産基盤を拡大して、そして農民にいわば最低の生活保障が得られるという、農産物の価格を安定させる、こういう主眼点に立つならば、今回の農地法の一部を改正する法律案と、農業協同組合法の一部を改正する法律案については、さらに最近の農業事情にかんがみまして、再考しても、としつかりしたものを持案すべきではなかつたかということを私どもは申し上げたいのでござります。

いろいろ申し上げたいわけでござりますが、以上簡単に二法案についての反対理由とする次第でございます。

○櫻井志郎君 私は自由民主党を代表いたしまして、ただいま議題となつております兩法案に賛成の意を表し、その趣旨を簡単に申し上げたいと存じます。

今回の両法案について、過日、衆議院農林水産委員会において、日本社会党の推薦者をも含めて四人の参考人から意見が求められた際、四人の参考人が全部が両法案に賛意を表し、一日も早く成立することを希望された向きもあつたこと等からいたしましても、臣意のおもむくところ、きわめて明瞭である

達成するための国の施策として、農業の選択的拡大、農業生産基盤の整備、農業構造の改善等八項目にわたる事項を掲げ、国はその政策全般において必要な施策を総合的に講じなければならないことを明らかにし、特に農業構造の改善、すなわち、農業経営規模の拡大、農地の集団化、家畜の導入機械化、その他農地保有の合理化及農業経営の近代化をはかること及び家族農業経営の発展と自立経営の育成及び協業の助長を明定しておるのであります。

政府及び自民党におきましては、農業基本法を尊重し、その実施に遺憾からしめ、これが成果の十全を期し、すでに農業近代化資金、農業基盤整備、畜産物価格安定、その他もろもの施策の実施に努め、必要な予算的、資金的諸措置の整備並びに推進に非難的な熱意を持って懸命な努力を続けておるのでありますて、農家の努力と期待、これによりわが国農業の近代化並びに合理化並びに農業生産力の発展が期待されるのであります。

しかして、今回の両法律案は、農業構造改善の裏づけ的的な法制措置として、農業基本法が規定する農地についての権利の設定または移転の円滑化の方針にこたえ、農地法の基本的な原則は堅持しつつ、農地等の所有及び移転等の制限を緩和して、一方においては自立家族農業経営の育成に資し、他方、農事組合法人、その他の農業生産法人に農業の經營に伴う農地の取得を認め、農業経営規模の拡大及び資本準備の高度化に寄与するとともに、農業組合に農地等の貸付または売り出しの方法による信託事業を行なう道を確立するための国

開いて農地等の流動化を促進しようとするものでありまして、その構想との意図するところはまことに適切でありますので、心から賛意を表すものであります。

そこで、この実施にあたりまして私は次に申し上げます附帯決議案をさんの御同意を得、御賛成を得たい存じます。

次に附帯決議案を朗読いたします。

政府は、この法律の施行に当たり次の事項につき遺憾ながらしむべである。

一、農業構造の改善に必要な農地の流動化を促進するため、長期有利の資金の拡大等画期的な措置講ずること。

二、農事組合法人の育成に努めるとともに、農業協同組合との間の整に万全を期し、両者の健全な展に資するため法人税等の減免び低利資金の融通を図ること。右決議する。

以上でござります。

○委員長(梶原茂義君) 速記をとて。  
〔速記中止〕

○清澤俊英君 議事進行について。  
　　ういう公式の場合に、今櫻井君から摘されたようなことは取り消してもいい。この前の基本法においてはかつてそうですよ。三十条を逐条審するという話し合いで、わずか六条そこらしかやらぬうちに打ち切ったですよ。今度だってそうですよ。まだされているものは山ほどありますよ。されけれども、あなたの方のいろいろ

の。残でか議、ら指そめめ及發調とを低等き。と皆、のあそと

まおうと、こういうのはどうしてくれたのです。われわれはまだやりたいのですよ。ないのじやないですよ。完全な審議はまだ済んでおりませんですよ。しかるに、そういう妙ちくりんなことをやらせては、われわれは承諾できませんよ。取り消して下さい。

**○櫻井志郎君** 私の発言について誤解を招いた点があるとすれば、言葉が足りなかつた点があると思います。その点について、委員長において誤解のないようになんかせられます。

け今日の農業が困難を来たして、とうてい若い者が農業に携わる熱意が失われておるということを端的に表わしておるものでござります。そういう観点にて立ちますならば、若干でも困難な今日の農業の状態を改善するということに眼を向けてましても、いろいろな問題がありましても、せめて今後当司化が多

千の改正がなされ、また今後において、政府も法人税等については考えるようになります。しかしながら、団体を作るために、個人がみずから不動産を出資する、こういうような場合になりますと、他の団体をあるいは会社を作る場合と同じように譲渡所得税はものすごくかかるのであります。

議した過程におきましても、いろいろと  
のまだまだ考えなきやならぬ点がたくさん  
あると思うのであります。特にこの  
の十月から貿易の自由化あるいはヨーロッパ  
における共同市場の進出といふこと  
のような問題を考えますというと、日本  
の経済に及ぼす影響が非常に大きい  
し、寺尾農山魚村尊によると、これら

」にまぎらわしいものを作り出しましては、速記録を早急に見まして、委員長において善処したいと思います。

○天田勝正君 私は巨社党を代表いたしまして、農地法の一部改正、農業協同組合法の一部改正、両法案の賛成をいたし、かつ、ただいま櫻井君から提案のありました附帯決議にも賛成をいたします。

少でも進むというこの両案に賛成したい、こう思うのであります。

すでに、この両法案につきましていろいろな心配になる点があることは、個々の審議を通じまして明らかになつておりますとともに、その結果とし

示されましたが、もし三千万円の新しい団体を作る場合の譲渡所得は、本当に三分の一の一千円に及んでしまふ、かようなことになりますから、どうい構造改善という問題の急

従来の日本の基礎産業に及ぼす影響は、いろいろのは、非常に甚大である。そこで、この問題を審議するに對処すべきところの法案としては、はなはだ殘念ながら、十分とは申しえにくい。そこで、私どもは、ほんとうを言うと、この問題を審議するに

やつていくのだよ。われわれ不満であつても、理事会の決定だということもあり、櫻井君も不満なことがあつても、また野党の言い分も通して、お互に一方的な運営をしないで今日までやってきて、そうして、いろいろな不满や事情がある中に、こうして採決の段階に入ったのです。一方的に社会党の責任で審議が延ばされて法案の成立がおくれたなんということは、お互いの理事者として委員会の運営に責任を持つ者として、そんな発言は不当です。侮辱ですよ。

いたし、これは自民党、わが党、社会党それぞれの案が提案をされたわけであります。ですが、その立場からいたしますならば、もともと根本の法律であります基本法の政府案に反対したのであります。するから、そこで、今回の両法案りますから、さようなことであります。今後一切の農業基本法に関連した法律に反対あるいは阻止をせざるを得ません。しかるに、今日の事態は各委員が

成立の後ににおける運営については六項目にわたる附帯決議をつけておるのであります。さらに、もし本委員会の同意を見まするならば、ただいまの櫻井君提案の附帯決議をつけ、かようにいたしまして、いまだ足らざる点は、今後政府において十分考える。そして、私ども農林委員もともにこれを考えて、今日の農村の苦境を軽減して参る、こういう努力を重ねなければならぬと思ひます。ただ、この際私が指摘しておきたいのは、本委員会における大蔵当局の答弁はまことに遺憾であります。

ざいまして、これらのことについては  
今後十分改善して参らなければならぬ  
とい思います。そのことは内閣自体が  
農業基本法を作った精神、その思想を  
ば一農林省当局に限らずして政府全般が  
持っていたらしく、政府全般が  
う私は考えるのであります。  
以上申し上げまして二法案には賛成  
をいたします。

○櫻井志郎君 私は、社会党ということは一つも言つておりません。しかし、委員長におまかせしてけつこうです。

それぞれ指摘されておりまする他産業と農業との所得の格差はますます開きつつあるのみならず、特に大都市の近郊といわれております私の埼玉県あたりでさえも、市街地とわずかに二キロないし三キロ程度離れた土地におきましても三年前から見るならば、土地価格が半分以下がり、あるいは三分の一に下がつておる。このことは、一方において上昇するのに一方が土地価格が下

ございました。本来、農業基本法がござる際にはこの基本法及びこれに関する法律を実施して参るには、単に農林省の当局だけの認識ではとうてい事足りない。どうしても、閣内あげてこの今日の苦しい農村の事態を匡救していくにあればならないということが出席された各大臣からそれぞれ述べられておつたのであります。ところが、一例をあげますと、確かに今度の改正によりま

間がきわめて短い、もう一つは第一番に考えなければならないのは、農業基本法が通つてからすでに半年以上たつていて、こういう農業の格差を是正する、あるいは国際農業との間の関連において日本の経済の成長のための基礎産業である農業の基本法がこういう現行的な状況にあつてはならないといふ観点からいいますると、農業基本法そのものに対しても十分ではな

きめるのか、こういう声が至るところで聞こえるのでありますので、はなはだ遺憾でありますけれども、一応法案を通しておいて、かかる後ににおいて、押し寄せてくるところの国際的の経済の波を農民がかぶらないようにならぬかと、そうして日本の農民のはんとうの底辺であるところの政策を今後作らなければならぬと思いますので、本日は遺憾でありますけれども、一応この法案

○森八三一君 私はただいま議題となつておりまする農地法の一部を改正する法律案並びに農業協同組合法の一部を改正する法律案に対しまして、以下申し上げまする意見を付して、衆議院送付の原案に賛意を表するわけであります。

農業基本法が成立了しまして、一刻も早く基本法の実があがつて参りますように、関連する法律を正しく整えていくことが日本の農業の現状、農民の生活の実感に即しまして、きわめて緊要でありますことは申すまでもございません。そういうような趣旨にのつとりまして、この二つの法律が提案せられておりまするわけであります。もちろん内容的には幾多改善すべき問題点はあるといたしましても、当面、この法律を制定いたしまして、農民の期待にこたえますことがきわめて重要な要諦であると考えるからであります。が、しかし、この法律を運営するにあたりまして、特に考慮を払わなければなりません極要点につきましては、本法の審査に關連いたしまして、私も相當に質疑をいたしましたして、速記録にも残っておりますことであつりまして、今ここでそれを繰り返そうとはいたしませんが、特に農業協同組合法の一部改正に關連いたしまして、農業協同組合の下部機構的な存在として、農事組合法人が今後設立をされしていくわけであります。その農事組合法人と親組合たるべき農業協同組合との間にいろいろの摩擦を招来する危険がなしとはいえないわけであります。政府の当局におきましてはその間の事情を十分察知をいたしまして、さよう

な事態が起きないようすに苦心をし、指導をするというような御発言ではありまするけれども、事はきわめてむずかしい問題でありまして、農村の実態を考えますと、必ずしも抽象的なそういうふうな指導方針というものを持つておられるだけでは実施しきれないといふ問題が随所に起きてくると思うのであります。まして、私は農事組合法人の設立に関するだけでは実施しきれないといふ問題が随所に起きてくると思うのであります。連いたしまして農業協同組合の発達を阻害することのございませんように、ほんとうに誠意を尽くして万全の措置を期待をいたすのであります。同時に、またその農事組合を創立いたしましたときに、零細な農民諸君、特に經濟的に困難をいたしております農民諸君といったしましては、農事組合の形式的な資力を充実せしめるための出資ということは非常に困難であることは予測にかたくありません。自然、農地を現物出資という形にならうと思うのであります。さような場合に、先刻天田委員からも御指摘になつたわけであります。が、譲渡所得税が課せられるというような形式的な現行法を当てはめていくということになりまするといふと、実質的には農事組合の成立が非常に困難にならうと思う。またそれを押しきつてやるとすれば、非常に農民諸君に負担をかけるということになるわけであります。この間の問題について最も善をいたされたいと思います。特に私はこの二法案の最終の段階におきまして農業協同組合が何といたしまして今後における農業構造改善の中核的な団体として全機能を發揮していくかなければならないということでありますので、その農業協同組合の正しい発展を期待いたしますために農業協

同組合に課せられている犠牲の軽減なり免除をはかりますことが当然の義務であると確信をいたしておりますので、出資組合である農業協同組合、農業協同組合連合会が各事業年度の所得のうち積み立てた、法律の規定による準備金の金額がある場合におきまして当該法人の各事業年度途中の日におけるその準備金の金額の合計額が、当日における出資総額の二分の一に相当する金額に達しないときは当該法人の各事業年度の所得のうち積み立てた金額については当該事業年度の所得に対する法人税は課さないという趣旨の修正を行なうべきであるという考え方を持っています。皆様の御同意がありますれば、この修正を行なった上で可決をする、端的に申しますれば、農業協同組合に課せられている法人税を免除するということをこの際は踏み切るべきでした。持つておりますが、先刻櫻井君提案の附帯決議の第二項にも、そのことについて、政府の善処を求める趣旨の内容が織り込まれておる案も出ておりますことでもありますし、このことにつきましては、政府の当局におきましても誠意をもって次の国会なり、あるいはその次の国会なり、すなわち臨時国会なり、通常国会なりにその趣旨を取り入れた法改正をやることに全力をあげるというように、誠意をもつて対処せられるということも承つておりますので、この際、会期の切迫も考慮いたしまして、法律修正の措置には出ません。出ませんが、このことにつきましては、どこまでもこの趣旨が実現されるということを、実は内容とし

て賛成をしておるということをつけ加えまして、私の討論を終わります。

○委員長(梶原茂嘉君) 他に御意見もございませんければ、討論は終局したるものと認めて御異議ございませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○委員長(梶原茂嘉君) 御異議ないと認めます。

それでは、これより両案を順次採決いたします。

まず、農地法の一部を改正する法律案を問題に供します。本案を原案どおり可決することに賛成の方の挙手を願います。

〔賛成者挙手〕

○委員長(梶原茂嘉君) 多数と認めます。よって、本案は多數をもつて可決すべきものと決定いたしました。

次に、農業協同組合法の一部を改正する法律案を問題に供します。本案を原案どおり可決することに賛成の方の挙手を願います。

〔賛成者挙手〕

○委員長(梶原茂嘉君) 多数と認めます。よって、本案は多數をもつて可決すべきものと決定いたしました。

次に、討論中途でられました櫻井君提出の附帯決議案につきましてお諮りいたします。

櫻井君提出の附帯決議案を本委員会の決議とすることに賛成の方の挙手を願います。

○委員長(梶原茂嘉君) 多数と認めます。よって、櫻井君提出の附帯決議案は本委員会の決議とすることに決定いたしました。

なお、本院規則第七十二条により、議長に提出すべき報告書の作成その他の也

の自後の手続につきましては、これをお  
委員長に御一任願いたいと存じます  
が、御異議ございませんか。

〔異議なし」と呼ぶ者あり〕

○委員長(梶原茂義君) 御異議ないも  
のと認めます。よって、さよう決定い  
たしました。

この際、三木大臣より発言を求めら  
れていますので、これを許します。

○國務大臣(三木武夫君) 農地法並び  
に農業協同組合法の一部改正法案の參  
議院の農林水産委員会御決議に対する  
政府の所信を申し述べたいと思いま  
す。

政府といたしましては、農業基本法  
の趣旨実現のため、両法案の施行にあ  
たりましては、他の諸施策と合わせ  
て、自立經營の育成、協業の助長の実  
をあげるよう努力して参りたい所存で  
ございます。なお、農地取得に対する  
資金融通措置、農協及び農協連合会等  
の課税負担の軽減等につきましても、  
附帯決議の趣旨に沿つて今後十分に検  
討を加えて、両法案の目的達成に遺憾  
なきを期したいと思っております。

あと先になりましたが、河野農林大  
臣の留守中、私が臨時代理をいたすこ  
とになりました。よろしくお願いをい  
たします。(拍手)

○委員長(梶原茂義君) それではこれ  
をもって散会いたします。

午後五時三十五分散会





対象船を、五トン以上四十トン未満に改めようとしているが、これが実現すると、四十トン未満と以上で、異なった漁場が現出するばかりでなく、宮崎県外の船とも、本県沖合で競合する」とが考えられ、いたずらに漁業秩序を混乱させ、新しい漁業調整問題が生起することは明らかであるから、沿岸漁業の振興のためにも、中型まき網漁船の許可トン数については、現行どおりとせられたいとの請願。

第三五二八号 昭和三十七年四月二十七日受理  
畜産振興安定対策に関する請願  
請願者 鹿児島県議会議長 大坪靜夫

紹介議員 田中茂穂君  
政府は、畜産振興を図るための諸施策を講じてあるが、現実には、いまだ不安定な要因が多く、特に流通部門における非近代的な実態は顕著であり、畜産振興をはばんでいる実情であるから、畜産振興対策として、(一)今回政府は、全国六箇所に畜産振興事業団買入れ市場を指定されたが、この買入れ市場に東京芝浦ト場を指定されるとともに、芝浦ト場は、旧態依然とした非近代的な取引がなされているので、これが整備合理化についてすみやかな措置を講ずること、(二)畜産振興事業団の買上げについては、現行の地域差を解消し全国同一価格により買上げること、(三)畜産の生産費を引き下げ収益性を高めることが必要であるが、生産費に占める資料費の比率が高いので、飼料価格の引き下げのため、供給価格の適正化ならびに系統割当量

および価格についても適正な方策を確立すること等の実現を期せられたいとの請願。

第三五二九号 昭和三十七年四月二十七日受理  
指定遠洋漁業におけるかつお、まぐろ漁業の許可方式改正等に関する請願  
請願者 鹿児島県議会議長 大坪靜夫

紹介議員 田中茂穂君  
現行法の指定遠洋農業において、かつお、まぐろ漁業の許可方式は一括して規定されているが、その漁業形態は根本的に相違しており、これを一括して規定することは、漁場の利用および漁業の調整上好ましくない問題である。かつお漁業は鹿児島県の基幹漁業であり、遠洋漁業許可方式が現行制度のもとに運用される限り、かつお漁業の衰退は必然的であって、関係漁民はもとより、県および国等の経済に与える影響もまた測り知れないものがあるから、漁業法の一部改正について、かつお漁業とまぐろ漁業とに分類し、新規大臣許可漁業として実態に即応した法の改正を行なわねたいとの請願。

第三六〇九号 昭和三十七年四月二十八日受理  
果実の輸入自由化中止に関する請願  
請願者 愛知県春日井市原町原外百五十二名

紹介議員 青柳秀夫君  
この請願の趣旨は、第三五六三号と同じである。

第三六一〇号 昭和三十七年四月二十八日受理  
果実の輸入自由化中止に関する請願  
請願者 愛知県春日井市東野町東野町外二百四十二名

紹介議員 柴田栄君  
この請願の趣旨は、第三五六三号と同じである。

第三五六三号 昭和三十七年四月二十八日受理  
果実の輸入自由化中止に関する請願  
請願者 成瀬幡治君  
二十五名

紹介議員 成瀬幡治君  
政府は、昭和三十七年十月から実施する方針で、貿易の自由化をすすめてい

るが、果実が自由化されると、果実生産者は、現在においても資材や輸送費等の統騰により、果実の利益が漸減され、国内果実の価格が下落することになれば、さらに窮地に陥るから、果実の輸入自由化は絶対に中止せられたいとの請願。

紹介議員 山本米治君  
この請願の趣旨は、第三五六三号と同じである。